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БЕЗОПАСНАЯ ЭКСПЛУАТАЦИЯ ЭЛЕКТРОМОБИЛЕЙ И 

ЭФФЕКТИВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМИ СИТУАЦИЯМИ, 

СВЯЗАННЫМИ С НИМИ 
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Одним из ключевых направлений развития современного транспорта является 

распространение электромобилей. Они обеспечивают энергоэффективность, снижают 

выбросы вредных веществ и способствуют достижению целей устойчивого развития в данной 

сфере. Однако, этот прогресс не лишён новых угроз: наличие высоковольтных аккумуляторов 

и сложных электрических систем создаёт риски, ранее отсутствовавшие в традиционных 

автомобилях с бензиновыми и дизельными двигателями. Следовательно, обеспечение 

безопасности в данной области требует инновационного подхода, интеграции 

международного опыта и системной организационной работы на местном уровне. 

Цель данной статьи — передать спасателям и специалистам первичного реагирования 

знания о нормативах и стандартах, которые позволяют быстро ориентироваться и правильно 

действовать при авариях (столкновениях), пожарах или других чрезвычайных происшествиях 

с участием электромобилей. Представленные стандарты определяют, как следует оценивать 

ситуацию при аварии, какие действия предпринимать при работе с электромобилями, а также 

какие специальные меры необходимо принять для безопасного извлечения пострадавших. 

Ключевые слова: высоковольтная батарея, электромобиль, пожар, опасность, авария, первая 

помощь, спасательное оборудование, непроводящий материал, инфографическая карта, 

токсичный газ, стандарты, литий-ионный.   
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MANAGEMENT OF RELATED EMERGENCY SITUATIONS  

 

Grigoryan  Mikayel  

Technician-Instructor at the Chair of Rescue Works, 
Rescue Service and Crisis Management Educational Unit, 
Educational Complex of the Ministry of Internal Affairs of the Republic of Armenia 

 

One of the key directions in the development of modern transportation is the widespread adoption 

of electric vehicles (EVs). These vehicles ensure energy efficiency, reduce harmful emissions, and 

contribute significantly to the achievement of sustainable development goals in this field. 

However, this technological advancement brings about new challenges. The presence of high-voltage 

batteries and complex electrical systems arises risks that were previously unknown in conventional 

gasoline and diesel vehicles. Therefore, ensuring safety in this rapidly evolving sector requires 

innovative approaches, integration of international best practices, and coordinated 

organizational efforts at the local level. The purpose of this article is to provide rescue personnel 

and first responders with essential knowledge of relevant safety standards, enabling them to make 

quick and correct decisions in the event of an electric vehicle accident, collision, fire, or other 

emergency. These standards outline the steps for assessing the situation, handling incidents 

involving electric vehicles, and implementing special measures for the safe evacuation of 

individuals. 

        Keywords: high-voltage battery, electric vehicle, fire, hazard, accident, first aid, rescue tools, 

non-conductive materials, infographic map, toxic gas, standards, lithium-ion.  
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